



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum recibirá a gobernadora de Canadá, Mary Simon



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

enero 20, 2026



Mary Simon, gobernadora general de Canadá, arribó ayer a México para cumplir con una visita oficial. La funcionaria sostendrá hoy un encuentro clave con la presidenta Claudia Sheinbaum. Esta reunión busca fortalecer la relación bilateral en vísperas de la revisión del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). El encuentro sucede en un contexto de tensiones comerciales con Estados Unidos. Los gobiernos perfilan temas complejos como reglas de origen, aranceles y políticas energéticas. Recientemente, el presidente Donald Trump calificó al tratado como "irrelevante" durante un evento en Detroit. Pese a estas declaraciones, México y Canadá mantienen su respaldo firme para extender el acuerdo comercial. Y ante los estudios que aseguran que Canadá podría salir del T-MEC, Sheinbaum pidió no especular, aunque reconoció que la decisión dependerá del primer ministro de Canadá, Mark Carney, quien viajó a China para establecer un acuerdo comercial.

LAURA ITZEL CASTILLO JUÁREZ RESPALDA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD DEL GOBIERNO

La presidenta de la Cámara de Senadores, **Laura Itzel Castillo Juárez**, expresó su respaldo a la estrategia de seguridad impulsada por la titular del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo, porque ha demostrado resultados importantes con decomisos y en el combate a la inseguridad. "Hay que apoyar a la presidenta y como ella lo ha señalado, puede haber colaboración y coordinación" con Estados Unidos, pero sin subordinación. No se trata de un tema de simpatías,



sino de respaldo al trabajo coordinado”, precisó en entrevista con representantes de medios de información. Por otro lado, al responder preguntas sobre la próxima reforma electoral, la senadora Laura Itzel Castillo Juárez subrayó que “dicha reforma tendrá que ser feminista o no podrá ser”, es decir, se buscará garantizar la participación de las mujeres.

KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CONSIDERÓ QUE ES NECESARIO TRANSPARENTEAR INFORMACIÓN SOBRE EL ATERRIZAJE DE AVIÓN DE EU EN MÉXICO

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Kenia López Rabadán**, señaló que es necesario llamar a que se precise el motivo del aterrizaje de un avión Hércules del gobierno de los Estados Unidos en territorio mexicano, pues advirtió que debe haber un informe transparente, claro, pulcro para saber si hay o no responsabilidades. La diputada panista, fue cuestionada sobre si debió haber sido avalado por el Senado la llegada de dicho avión a territorio mexicano a lo que mencionó que, “me parece que sí es necesario llamar a que se precise y a que se transparente exactamente qué pasó. quién entró, cuándo entró, por dónde entró y para qué entró”. Además, también que se precisen si es el mismo tema que se había ya iniciado en el congreso mexicano, a propósito del permiso que quedó, digamos que se recibió en la Comisión Permanente y que se iba a procesar en la legisladora. Me parece que México necesita transparencia y sería muy bueno para que todos dejemos el “sospechosismo” y podamos tener certezas de qué, cómo, cuándo y para qué asistieron”, expresó. Kenia López expresó que debe haber transparencia, precisamente por eso necesitamos un informe transparente, claro, pulcro para saber si hay o no responsabilidades.

DIPUTADO ALFONSO RAMIREZ CUÉLLAR PIDE ELIMINAR FUERO EN REFORMA ELECTORAL

El diputado federal por Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, hizo votos porque en la reforma electoral en puerta, se impulse la eliminación del fuero constitucional para las y los funcionarios públicos. El legislador advirtió que el fuero se ha convertido en fuente de impunidad para muchos. “Ojalá ya quitemos el fuero. No pasa nada, en la Ciudad de México no hay fuero, en Jalisco tampoco hay fuero, en Puebla tampoco hay fuero”. Calificó este mecanismo como “una vergüenza y privilegio que ya resulta inaceptable”, al considerar que “el fuero en muchos sentidos se ha convertido en una fuente de impunidad”.

RICARDO MONREAL RECONOCE A JÓVENES QUE REALIZAN SERVICIO SOCIAL EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Siempre apoyando a las nuevas generaciones, el diputado, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena **Ricardo Monreal Ávila**, entregó reconocimientos a las y los jóvenes que realizan su servicio social en la Cámara de Diputados, durante un acto celebrado en las instalaciones de la Jucopo. El legislador reconoció el compromiso, la responsabilidad y la vocación de servicio de las y los estudiantes, a quienes destacó como parte fundamental del trabajo legislativo y de la vida institucional del



Congreso. Asimismo, subrayó la importancia de brindar espacios de formación y participación a las juventudes en los procesos democráticos. Monreal Ávila reiteró que la Cámara de Diputados mantiene su compromiso con el impulso a las nuevas generaciones, fomentando su preparación profesional y su involucramiento activo en la vida pública del país. Enhorabuena.

**DIPUTADO ELÍAS LIXA DEL PAN PROPONE CONTEMPLAR EN REFORMA ELECTORAL
ELIMINAR INTERVENCIÓN Y FINANCIAMIENTO DEL CRIMEN ORGANIZADO EN PROCESOS ELECTORALES**

El diputado **Elías Lixa Abimerhi**, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, señaló que su bancada definirá su postura una vez que se presente la propuesta de reforma electoral. Indicó que “hasta el momento no existe una sola propuesta real, todo es una especulación que se ha generado con distintas versiones de diferentes integrantes del oficialismo, pero hasta hoy no hay un solo representante del oficialismo que con certeza diga en qué va a consistir la propuesta, incluso ni siquiera hay en el oficialismo un solo grupo parlamentario y, como pudimos ver cómo acabó el periodo anterior, pues hay problemas en la familia. Primero, que se pongan de acuerdo, que tengan una propuesta y luego la opinamos. “Yo no voy a ser quien genere una opinión sobre lo que no existe, yo no le voy a hacer redoble y platillos a una propuesta que está muy cuenteada”. Lixa Abimerhi aseveró que “lo que sí es cierto es que el único grupo que ha presentado propuestas concretas ha sido el PAN, y nosotros no vamos a dejar de insistir en lo que sí se tiene que legislar, que es lo que sí le importa a la gente, lo que sí defiende el derecho de los ciudadanos y lo que sí amplía sus derechos. “Yo no voy a ser quien genere una opinión sobre lo que no existe, yo no le voy a hacer redoble y platillos a una propuesta que está muy cuenteada”. “Doy algunos ejemplos, porque son elementos que son indispensables para poder debatir, dialogar y construir una reforma electoral. “Primero, la intervención del crimen organizado. Yo no voy a parar de insistir. Llevamos años diciendo que hay territorios de este país en donde el crimen organizado influye hasta el tuétano en las decisiones gubernamentales y, por lo tanto, también en las elecciones. “Segundo, el financiamiento del crimen organizado. ¿O ustedes creen que de los más de 600 mil millones de pesos que drenaron con el ‘huachicol’ fiscal, ningún peso acabó en campañas? Por favor. Es claro que existió complicidad de integrantes del gobierno que no han querido sancionar, que protegen desde el gobierno y que, lamentablemente, mientras no se corten esas fuentes de financiamiento, el crimen organizado sigue interviniendo en los procesos electorales. “Tercero, se tiene que acabar con el fraude de la ‘sobresobrerrepresentación’ que ha desmantelado instituciones en este país”.

Dr Héctor Muñoz

Instagram Jhectormunoz

X JHectorMuñoz

Tik tok Dr Héctor Muñoz